

Jornadas Internacionales sobre agroecología y políticas públicas

Fecha:

Martes y Miércoles, días 16 y 17 de Marzo de 2010.

Lugar:

Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada.

Presentación y Objetivos

Desde la Agroecología se viene desarrollando un importante arsenal de soluciones técnicas a problemas muy importantes para facilitar la transición hacia una agricultura sustentable. Sin embargo, los aspectos sociales y políticos apenas se han desarrollado. La mayoría de las experiencias agroecológicas difícilmente supera el ámbito de las comunidades locales e, incluso a menudo, son experiencias realizadas en finca, sin apenas conexión entre sí. Su generalización plantea problemas y retos muy difíciles de superar con el instrumental que ofrece hoy la Agroecología.

En este sentido resultan de especial interés los análisis de carácter general sobre la situación alimentaria mundial y regional, dando sentido a las experiencias agroecológicas que de manera descoordinada se realizan por todo el planeta. Del mismo modo, la Agroecología debe dotarse de criterios con que abordar aspectos como las regulaciones e incentivos y subvenciones sobre la producción agraria, ya que estamos en un mundo gobernado aparentemente por mercados autorregulados; debe hacer propuestas para mejorar la renta de los agricultores que producen de manera sustentable, además de proponer políticas públicas capaces de apoyar las transiciones de los sistemas insostenibles hacia agriculturas más sustentables; o pronunciarse acerca de los tipos de propiedad de los recursos para su manejo sostenible, tema este que está protagonizando un interesante e instructivo debate entre los agroecólogos; etc.

El enfoque agroecológico adolece del necesario desarrollo de aquellos aspectos que superan el ámbito de la finca o de la comunidad estudiada y que tanta repercusión tienen sobre su sustentabilidad. Este aspecto y otros de semejante envergadura nos hablan de la falta de integración en el enfoque agroecológico de los aspectos políticos e institucionales que regulan las relaciones en la agricultura. El propósito del seminario es, pues, iniciar la discusión sobre cómo construir de manera transdisciplinaria una Agroecología Política que sirva de guía para la confección de políticas públicas de apoyo a una agricultura sustentable.

Organización

Organiza: Seminario Permanente de Agroecología (Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada, Sociedad Española de Agricultura Ecológica 'SEAE', Asociación Granadina para la Defensa y Fomento de la Agricultura y Ganadería Ecológica 'GRAECO').

Colabora: Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo 'CICODE' de la Universidad de Granada

Descarga

- Programa